

# 國際經濟小報

行發社聯合新聞



(No. 522) 行發日五廿月一年五和昭 號二第 卷十一第 (可認物便郵種三第日九月十年九正大) (行發日曜回一週毎)

ロンドン 一月八日(水)  
本日は現物二十ペソ十六分の五、先物二十ペソ八分の一といふ有史以來の最安値を現出した。

上海 一月七日(火)

銀塊暴落の爲め上海綿布市場は恐怖に包まれ商取引の新規契約は全然ない。而も既約品に對する爲替取極めが約二千萬圓を残し、この半數はイギリス品で、來る二、三ヶ月の間に輸入を契約されてゐる模様で、その打撃は大きい。イギリス綿布同業會ではこの爲替問題のため今後の輸入商約を憂慮してゐる。日本綿布は先物契約が少量で打撃はイギリスより少い。綿布界は爲替相場の先行を案じてゐる。生糸は華商筋の先高見越しで賣り控へたため緊張し、相場も七十兩見當昂騰した。これで爲替が安定すれば輸出は好条件となる譯だが、日本市場が軟弱な結果上海市場が爲替高で昂騰すれば却つて輸出不可能となるかも知れない。

棉花は米棉、インド棉共に軟調なるに反し、中國棉が爲替關係から昂騰した結果對外輸出は全然不可能である。

以上の如く銀塊暴落は各方面に影響を與へ一般物價の昂騰、購買力の減退は舊年末前に、一般的不景氣を深刻たらしめ、倒産を氣遣はれる貿易業者は多數を豫想される状態にある。

上海 一月八日(水)

華商問屋ご地方顧客間の資金回収状態は最もよい所で三割、大部分は一割見當である。これは昨年の農産物大凶作ご戦亂のため農村が極度に沈衰せる。

(本號所掲電報—昭和五年一月五日—十一日迄發信)

## 有史以來の銀塊惨落に

## 支那財界危機に當面す

ためである。一方無理に年末決済を強要せば殆ど全部倒産と目され、既にイギリス綿布取扱商數軒倒産し、雜貨商も破産者續出の状態で邦人商の打撃も頗る大きく外國爲替高埋め合せに品物によつては一、三割方値上げをやつてゐるが、それでも賣れば損する状態である。大デパートメントストア等は先高を見越して手持品を賣り控へ始めた筋もある。斯の如く年末資金の回収困難に加へて未會有の銀塊暴落、これに伴ふ外國爲替高による輸入阻止で新春の取引は殆ど絶望の状態にあり、當地財界は今や大の危機に瀕してゐる。

### 大連諸市場も大打撃

大連 一月八日(水)

有史以來の銀安なるも特產界として差詰めの影響はない。然し銀の成行不安と内地安で取引圓滑を缺く虞れで爲替が安定すれば輸出は好条件となる譯だが、日本市場が軟弱な結果上海市場が爲替高で昂騰すれば却つて輸出不可能となるかも知れない。

棉花は米棉、印度棉共に軟調なるに反し、中國棉が爲替關係から昂騰した結果對外輸出は全然不可能である。

以上の如く銀塊暴落は各方面に影響を與へ一般物價の昂騰、購買力の減退は舊年末前に、一般的不景氣を深刻たらしめ、倒産を氣遣はれる貿易業者は多數を豫想される状態にある。

支那當局

### ▲票金思惑取締令發布▼

南京 一月十一日(土)

國民政府は本日左の如き命令を發した。  
近日來の銀暴落は財政民政に影響するところ重大にしてこの状態は國際爲替相場の變動に依るものであるが又上場の商人の投機的賣買に於て金融經濟に影響するところ少くない。依然政府は財政、工商の兩部に命じて速かにこれが救濟辦法を講ぜしむ。

### ▲外國貨物輸入差控えを勧告▼

南京 十二日發

### 貨幣本位變更勸告

南京 一月九日(木)

銀の暴落に對し政府はその對策について種々苦慮中であるが政府部内には金銀の差を縮める策としてこの際一時外國貨物一切の輸入を禁止すべしと主張するものもあつたがこれは對外的に極めて重大問題で實行不可能なので政府では兎に角財政部をして上海の商人に對し非公式にこの際外國貨物の輸入を差控へるやう勸告せしむる事に決定した。若し實行される事になれば我國の對支貿易上影響あるものとして重視されてゐる。

### ▲宋子文氏の銀暴落觀▼

業界は政府に對しこれが救濟方を請願した。これがため事態重大となし九日の國務會議はこの問題に關して左の如く決議した。

銀暴落の影響は民政に重大なる禍ひを及ぼす故財政、工商兩部をしてこれが救濟方を講ぜしむると共に自己一般の票金に對する投機を停止せしめ應急策として

一、物價の強制引下げ  
二、兩勘定の廢止を行ふこと  
なほこの外金本位制度に改むることも討議されたが決定せず、右の中差當第一項は實行出来るとしても第二項及び金本位制實施は極めて困難にしてこれが解決にはなほ相當の時日を要するものと見られてゐる。

### ▲票金思惑取締令發布▼

南京 一月十一日(土)

國民政府は本日左の如き命令を發した。  
近日來の銀暴落は財政民政に影響するところ重大にしてこの状態は國際爲替相場の變動に依るものであるが又上場の商人の投機的賣買に於て金融經濟に影響するところ少くない。依然政府は財政、工商の兩部に命じて速かにこれが救濟辦法を講ぜしむ。

支那國民政府機關紙セントラル・デイリー・ニュースは銀相場暴落問題につき九日朝の社説で左の如く論じてゐる。

銀相場の暴落は投機者派の罪でもあるが、實際上銀は或る程度まで下落の已むなき事情にあるのであるから、本問題の根本的解決は支那に於ける現行の貨幣本位を變更するより外にないのである。

國別索引	每號連載
事項省略	

シチー銀行昨年末の資產額

大鋼鐵工場建設

ユーワ・エス・スチール會社の

昨年十二月末銅鐵註文殘高

ニューヨーク棉花奔騰

昨年十二月中の棉花消費豫想

棉花の反別を減らせ

紡織物關稅引上案否決

一九二九年の砂糖消費高

過去十二ヶ年の物價指數

銀塊底抜け

鐵鋼業の合理化運動

昨年十二月中對日鐵類輸出高

昨年十一月迄の絲糸輸出高

昨年中紡織機械輸出高

昨年十二月中對支主要品輸出高

英國

昨年十二月中對支主要品輸出高

シチー銀行昨年末の資產額

大鋼鐵工場建設

ユーワ・エス・スチール會社の

昨年十二月末銅鐵註文殘高

ニューヨーク棉花奔騰

昨年十二月中の棉花消費豫想

棉花の反別を減らせ

紡織物關稅引上案否決

一九二九年の砂糖消費高

過去十二ヶ年の物價指數

銀塊底抜け

鐵鋼業の合理化運動

昨年十二月中對日鐵類輸出高

昨年十一月迄の絲糸輸出高

昨年中紡織機械輸出高

昨年十二月中對支主要品輸出高

二

A4  
8

# 株式・金融

ニューヨーク 一月十一日(土)

## 株式及證券市況

今週の市況は極めて鈍状、取引は大部分立人筋の商内で、相場の動きも初めは小幅に過ぎなかつた。弱氣筋は時々賣り進んだが、然しこの賣り物に對しては相當纏つた買ひ物出で相場崩落を阻んだ。その後に至り商業界よりの情報が幾分よくなつたので人氣は見直し、多數の株式は空賣り筋の買ひ埋めに伴れて急騰した。尤も多くの投資家は依然見送りの方針をとり産業界の先行がもつゝハッキリ判るのを待つてゐる。尙且下市場に大きな不安を感じてゐるのは過般の崩落當時株價維持の目的で買ひ付けられた多數の株が値頃を見て賣り放されさうな形勢にある。

コール・マネーは今週は著しく引弛み週末近くには四分の低率を唱へた。又先頭來旺んであつた金輸出の契約も最近は無くなつた。これが爲め近くニューヨーク聯邦準備銀行再利下げの期待を生じてゐる。

債券市場は金利安につれて取引が増加した。

**銅 株 奔 膽**

ニューヨーク 一月六日(月)

本日のニューヨーク株式市場は閑散であつたが、この中に於て獨り金物株は強調を呈し一般的の注意を惹いた。就中アナコンダその他の銅株は二ドル乃至四ドル奔騰した。これは前週末一二、三月渡し五千萬封度の銅が十八セントで買ひ取られたとの報道があつたのである。

## シチー銀行 昨年末の資産額

ニューヨーク 一月六日(月)

同行の昨年末資産總額は二十二億六百萬ドルに達し、アメリカに於る最大銀行としての新記録を作つた。世界に於て同行の上に出づるは只イギリスのミツ

ドラン銀行あるのみである。

〔備考〕世界の最大銀行たるミツドラン銀行昨年末の資産總額はまだ判らないが、一年年末のそれは四億九千八百萬ポンド(約二十五億ドル)であつた。世界第三の銀行はイギリスのロイズ、第四はニューヨークのギャランチー・トラストである。

## ロンドン

### 株式及證券市況

ロンドン 一月九日(木)

市場は各方面共著しく人氣良好である。これは金融界の形勢が樂觀されるためである。尤も期待されたイングランド銀行利下げが本日の理事會で實現しなかつたので市場に若干失望を與へたが、それでも氣配は一般に依然良好である。優等證券類は著しく底堅い。

レーヨン株は可成り引立つて來た。國際關係の株式も大體活況を呈してゐる。過去一週間に現物は一ペニス十六分三、先物は一ペニス八分三暴落してゐる。右に就てロンドン著名的の銀塊仲買商の銀塊週報は左の如く報じてゐる。

石油株は閑散乍ら落付を示してゐるが、ゴム株は不活潑である。なほ最近南アフリカの礦山株に買ひ氣が復活したことは注目に價ひする。

**銅 株 奔 膽**

ニューヨーク 一月六日(月)

本日のニューヨーク株式市場は閑散であつたが、この中に於て獨り金物株は強調を呈し一般的の注意を惹いた。就中アナコンダその他の銅株は二ドル乃至四ドル奔騰した。これは前週末一二、三月渡し五千萬封度の銅が十八セントで買ひ取られたとの報道があつたのである。

## 世界の銀產額

ロンドン 一月八日(水)

これは昨年五月十五日以來の現象である。本日に至り買物の少い所へ支那筋が更に賣り進んだので相場は又復奔落した。

△ビクスレー・アベル商會 市況は頗る落付かない。目先の形勢を豫測する事は不可能である。

△銀塊反撥 ▼

ロンドン 一月九日(木)

本日のロンドン銀塊相場は別電の如く前日に比し現物は二分ノ一ペニス、先物八分ノ三ペニス方反撥した。この形勢に關しロンドン著名の銀塊仲買商モーカツタ・ゴールドスマツド商會の週報は左の如く報じてゐる。

今週は買ひ物薄の所へ支那が巨額の賣り物を出したので相場が續落し、その賣り手は目下名もカツタ・ゴールドスマツド商會の週報は左の如く報じてゐる。

今週は買ひ物薄の所へ支那が巨額の賣り物を出したので相場が續落し、その賣り手は目下名もカツタ・ゴールドスマツド商會の週報は左の如く報じてゐる。

△銀塊 右の如く報じてゐる。

明けに支那爲替が軟調を示すや同筋から更に多額の銀塊の賣り物現はれ相場は急落した。六日(月)の新安値(現物二十ペニス八分五)ではインド・バーゼー筋から直積に對し相當の需要があり、それが爲めである。今まで落付氣味を示したのはこれが爲めである。今まで見直したのはこれが爲めである。

△亞鉛 相場は稍々引弛んだが取引はオナスであった。昨年は二億五千七百萬オナスである。昨年は二億五千七百萬オナスである。

△安質母尼 引弛み。これは銀安と支那筋が一月積を安値で賣出しているとの報がある爲めである。

△鋼鐵工場建設

△シチー銀行 一月九日(木)

△亞鉛 相場は稍々引弛んだが取引は僅か乍ら活氣を帶びて來た。

△安質母尼 引弛み。これは銀安と支那筋が一月積を安値で賣出しているとの報がある爲めである。

△鋼鐵工場建設

△シチー銀行 一月九日(木)

△シチー











アメリカ物價指數

ニユリミーク

プラット&ストリート誌調査、一月一日現在の米國物價指數は一千ドル六七九五である。之を過去十二ヶ月の同期並に最近十二ヶ月と比較すれば左の如し。

▲過去六ヶ月同月		日本		イギリス		アメリカ	
一九二七年平均	二〇〇〇	一〇〇〇	一〇〇〇	一〇〇〇	一〇〇〇	一〇〇〇	一〇〇〇
二四年十二月	二五七	三〇七	三〇七	二〇五	二〇五	二〇六	二〇六
二五年同	二四〇	二四〇	二四〇	一〇五	一〇五	一〇四	一〇四
二六年同	九九八	一〇一〇	一〇一〇	一〇〇三	一〇〇三	九九〇	九九〇
二七年同	九八九	九八八	九八八	一〇二	一〇二	九七七	九七七
二七年同	二〇二	一五〇	一五〇	一〇一	一〇一	九〇三	九〇三
二九年同	九一三	八八三	八八三	九一三	九一三	八八三	八八三
日本	日本銀行調査卸賣物價指數	イギリス	エコノミスト誌調査卸賣物價指數	アメリカ	プラットストリート誌調査卸賣物價指數	イギリス	イギリス
(備考)	右物價指數は左の物價指數に就き 一九二七年の平均を各々一〇〇として算 出したものである。						

銀  
行  
週

週統計

(一月六日—十二日)

週 統 計

(一月六日—十二日)

正貨積出高

ロンドン 一月九日(木)

ロンドン 一月十日(金)